



**Liebe Patientinnen, liebe Patienten,**

## **Der neue Grippe-Impfstoff steht zur Verfügung**

Die gesetzlichen Krankenkassen haben nun dauerhaft den vierfach Impfstoff in ihren Leistungskatalog aufgenommen. Somit wird gegen vier Influenzastämme geimpft. Die Impfung wird von der „Ständigen Impfkommision (STIKO)“ des Robert Koch Institutes für Personen mit chronischen Erkrankungen wie zum Beispiel Herz-Kreislaufkrankungen, Atemwegserkrankungen und Erkrankungen mit einem Immundefizit, sowie allen Personen, die das 60. Lebensalter erreicht haben, empfohlen. Auch bei Angehörigen von Patienten mit schweren Erkrankungen (z.B. immungeschwächten Patienten) ist ein sicherer Impfschutz sehr wichtig, um Ansteckungswege zu vermeiden. Die Impfung erfolgt einmal im Jahr zu Beginn jeder Herbstzeit.

## **SAPV (Spezielle ambulante palliativmedizinische Versorgung)**

Uwe Brock, Internist und Palliativmediziner, ist einer von sechs Palliativärzten und -ärztinnen in Mülheim, die - unabhängig von der hausärztlichen Tätigkeit - in der SAPV engagiert sind. Mit der neu gegründeten SAPV wird eine Versorgungslücke für die Mülheimer Bevölkerung endlich geschlossen. Durch eine enge Zusammenarbeit von Palliativärztinnen/-ärzten und Palliativpfleger/innen ist in Mülheim eine bestmögliche Palliativversorgung nun sichergestellt. Am 01. September 2019 startete die SAPV mit ihrer Aufgabe und der Bedarf an dieser ärztlich intensiven Begleitung für schwererkrankte Patienten und deren Angehörigen ist sehr hoch. Die Ärzte der SAPV können, auf Wunsch eines behandelnden Hausarztes die weitere Palliativversorgung eines Patienten übernehmen. Die Kosten werden von allen gesetzlichen und privaten Krankenkassen übernommen.

## **Check up ist nur noch alle 3 Jahre möglich**

Der Gemeinsame Bundesausschuss, an dem die gesetzlichen Krankenkassen beteiligt sind, hat eine Umgestaltung des Check-ups ab 35 beschlossen. **Wichtig für Sie zu wissen:** Das Untersuchungsintervall wird verlängert. Gesetzlich versicherte Patienten ab dem 35. Lebensjahr haben nur noch alle drei Jahre Anspruch auf die Check-up Untersuchung. Alle Patienten zwischen 18 und 35 Jahren haben erstmalig die Möglichkeit einen einmaligen Gesundheits-Checkup wahrzunehmen.

## **Neues vom Praxisteam**

Seit dem 01.10.2019 verstärkt Frau Tanja Keppler unser Praxisteam. Nach zwei Jahren Elternzeit steigt sie wieder mit einer Teilzeitbeschäftigung in unser Praxisleben ein. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit. Am 30.09.2019 hatte Herr Dr. Sascha Bittner seinen letzten Arbeitstag. Die Vertretungszeit ist so schnell vergangen und wir wünschen ihm für die Zukunft alles Gute. Die regelmäßige Mitarbeit von Frau Dr. Dorothea Dehnen in der Sprechstunde verzögert sich noch etwas, allerdings wird sie im Rahmen von Krankheits- und Urlaubsvertretungen der Kollegin/der Kollegen wieder öfter die Sprechstunde unterstützen.

## **Ferienzeit - die Praxis ist an allen Werktagen geöffnet!**

Die Praxis ist an allen Werktagen geöffnet und die tägliche Sprechstunde, wie auch die täglichen Akutsprechstunden finden wie gewohnt statt. Mindestens zwei Ärzte/Ärztinnen stehen Ihnen in der täglichen Sprechstunde auch in den Herbstferien zur Verfügung.

Wir sind für Sie da

**Ihr Praxisteam - Hausärzte im Ruhrquartier Praxis Uwe Brock**

Uwe Brock - Dr. Dorothea Dehnen - Dr. Bok Hee Jenke – Dr. Christian Jansen  
Claudia Brock, Bianca Schmiedt, Leandra Eichholz, Birgit Orilski, Nayfe Hassawi,  
Antje Krieger-Wehnsen, Aleyna Calis, Tanja Keppler